

## INTRODUCCIÓN

### EJE TEMÁTICO: DESARROLLO HUMANO

#### La búsqueda de una mejor sociedad global

**H**istóricamente, el hombre entendido como especie dominante del planeta, ha buscado llenar sus necesidades. Primero están las básicas como la alimentación, la reproducción, la seguridad; posteriormente hay otras necesidades más complicadas relacionadas con el mercado, con el Estado.

Inicialmente, es suficiente alimentarse, protegerse del ambiente, tener lazos sentimentales con el grupo al que se pertenece y la reproducción sexual. Este proceso ha sido una constante y aún se mantiene en la especie humana.

Posteriormente, las relaciones establecidas entre seres humanos y la naturaleza comienzan a modificarse ellas mismas. Nace la agricultura, las clases sociales, el mercado, el Estado, el poder y nuevas necesidades.

En este marco de cambio, las necesidades de la especie han ido aumentando. En un principio eran de sostenimiento de la especie, hoy incluyen acceso a fuentes energéticas, el internet, marcos legales robustos, libertad de expresión y pensamiento, participación democrática, acceso a salud y educación de calidad, ingresos necesarios para el consumo en el mercado.

El problema se presenta que la humanidad permite que un reducido grupo cumpla con todas sus necesidades, mientras para la mayoría esto es todavía un objetivo por alcanzar. Múltiples planteamientos han buscado el camino que logre que la especie tenga cubiertas todas las necesidades que impliquen su satisfacción material y espiritual.

En de esta manera que el concepto de desarrollo humano (DH) aparece en la discusión científica como “teoría explicativa de la calidad en las sociedades”. Durante los últimos 25 años, el DCDH ha construido distintas explicaciones sobre el DH y en los últimos años, los Maestros Serrano y Steim entregan un planteamiento y definición del DH basados en el “espacio público multidimensional”.

Para Serrano-Steim el concepto actual de DH es insuficiente para explicar las múltiples relaciones de la especie humana. Plantean que “es un cajón de sastre: es

inmenso, es heterogéneo y está desarticulado.” Bajo este planteamiento y la propuesta de espacio público multidimensional, se incluyen a continuación el artículo Notas para una Ciencia del Desarrollo Humano y el resumen del foro llevado a cabo el 14 y 17 de mayo del 2021 y que el Grupo Temático Sobre Desarrollo Humano ha llamado ¿Ciencia?, ¿Ciencias?, ¿Modelo?, Un resumen de la presentación del Debate Contemporáneo Sobre Desarrollo Humano.